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FÖRDERVEREIN 
 

Kath. Gemeinde Seliger Nikolaus Groß Grumme e.V. 
 
 
Protokoll der 84. Vorstandssitzung vom 25.11.2020 
 

 
Teilnehmer:  Dr. Christian Amann, Irene Manns, Anke Miesen, Fabian Rips, 

Benedikt Linnhoff, Jonas Schab, Wolfgang Berendes, 
Marcus Brauckhoff fehlte entschuldigt 

 Zu Beginn der Sitzung nahm als Gast Frau Schwarze, die neue 
Leiterin der Kita St. Liborius, teil. 

 
Die Einladung mit der Tagesordnung zur Vorstandssitzung wurde allen 

Vorstandsmitgliedern zuvor per E-Mail zugeschickt. 

 

Tagesordnung: 

TOP 1   Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

TOP 2   (Neue) Förderanfragen 

TOP 3   JHV 2021 

- Termin 

- Jahresabschluss/ Einladung Spendenquittung usw. 

- Organisatorisches 

TOP 4   Mitgliederzahl, Steuererklärung, Gemeinnützigkeit 

TOP 5   Sonstiges 

 

Herr Dr. Amann begrüßte die Anwesenden. 

Vor dem Einstieg in die Tagesordnung fasste Christian Amann die bestehenden 

Verbindungen des Fördervereins zum Kindergarten St. Liborius zusammen: 

- Der Förderverein ist Mieter der Räumlichkeit EG Rotkehlchenweg 1, die vom 

Kindergarten genutzt wird. 

- Der Förderverein verwaltet zurzeit  

-zweckgebundene Gelder für den Kindergarten,  

-die vom KiTa Zweckverband gezahlten Pauschalbeträge für die 

Nebenkosten des o.g. Raumes,  

-evtl. eingehende Spenden,  

-mögliche Einnahmen durch eigene Aktionen des Kindergartens. 

- Der Förderverein kann im Rahmen seiner Satzung als Sponsor handeln und 

ggf. Vorfinanzierungen durchführen. 

Frau Schwarze erläuterte die Nutzung des Raumes EG Rotkehlchenweg 1 für die 

Einzelförderung und ggf. anstehende Verbesserungen der Ausstattung des 

Kindergartens und der Außenanlagen. 
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Abschließend wurde noch darauf hingewiesen, dass ein Aufnahmeantrag für den 

Förderverein im Internet zu finden ist. 

Nach Abschluss der Vorstellung von Frau Schwarze fuhren die Vorstandsmitglieder 

in der Tagesordnung fort: 

 
TOP 1:  Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
 
Zum Protokoll der 83. Vorstandssitzung vom 09.09.2020 hat Marcus Brauckhoff 
eine Anmerkung bzw. Klarstellung zum TOP 5 geschickt: 

• Aufgrund der Umsätze des Jahres 2019 ist für das Jahr 2020 eine 
Umsatzsteuererklärung abzugeben. Es wurden in 2019 Grenzwerte 
überschritten, die zu einer Umsatzsteuererklärungspflicht führen. Für 2021 
könnte diese ggf. entfallen, da die Grenzwerte in 2020 nicht überschritten 
werden. (z.B. kein Gemeindefest). 
Dies hat noch nichts mit den neuen Regelungen ab 2021 zu tun. 
Die neuen Regelungen (Anmerk.: z.B. zur Kassenführung) sind, soweit der 
FÖV betroffen ist, in 2021 umzusetzen. 
 

Es wurde beschlossen, die Klarstellung in TOP 5 des Protokolls der 83. Sitzung 
einzufügen. 
(Anmerkung: Das geänderte Protokoll wurde am 26.11.2020 an die 
Vorstandsmitglieder per e-mail verschickt, mit der Bitte, es gegen die vorherige 
Version auszutauschen.) 
 
Das Protokoll der 83. Vorstandsitzung vom 09.09.2020 wurde, unter 
Berücksichtigung der o.g. Änderung, einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 2:  (Neue) Förderanfragen 
 

- Neue Förderanträge liegen nicht vor. 

 

- zu den Geldern „Martinszug“ gab es folgende Information: 

Der Gemeinderat beschließt über die Verwendung der Gelder vom 

Martinszug. Im Gemeinderat wurde beschlossen, dass das vorhandene Geld 

des Martinszuges (ca. 3.000,- EUR) auf soziale Projekte verteilt werden soll. 

 
 
TOP 3:  JHV 2021 

- Termin 

- Jahresabschluss/ Einladung Spendenquittung usw. 

- Organisatorisches 

 
Der ursprünglich und turnusmäßig festgelegte Termin für die 
Jahresmitgliederversammlung des Fördervereins ist der Sonntag, 07.03.2021. 
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Dazu gehört das jährliche Anschreiben, die Tagesordnung als Einladung und die 
Spendenquittungen. Vorab werden diese an die Mitglieder verteilt. Zur Vorbereitung 
der Jahresmitgliederversammlung gehört der Bericht des Vorstandes und der 
Kassenbericht. 
 
Nach ausführlicher Diskussion der Möglichkeiten unter den bestehenden 
Pandemiebedingungen, z.B. die anstehenden Wahlen zum Vorstand als 
Briefwahlen durchzuführen, wurde beschlossen: 
 
Die Jahresmitgliederversammlung 2021 wird auf den Herbst 2021 verschoben. 
Als Termin wird vorgesehen; Sonntag, den 26. September 2021. 
Der Termin ist noch mit der Belegung des Gemeindesaales abzustimmen. 
Ggf. muss der Termin weiter verschoben werden. 
 
 
TOP 4:  Mitgliederzahl, Steuererklärung, Gemeinnützigkeit 
 
Der Förderverein hat zurzeit 143 Mitglieder. 
 
Der Kassenbestand beträgt:  55.768,50 EUR 
davon stehen für Förderungen bereit: 39.765,65 EUR 
zweckgebundene Gelder:   16.002,85 EUR 
 
Die Gemeinnützigkeit des Fördervereins ist weiterhin gegeben. 
 
Das Projekt „Handzeichen“ ist finanziell abgewickelt. 
 
Für die Fahrradbügel wurden bisher 290,-EUR abgerechnet. Es folgen ggf. weitere 
Materialrechnungen.  
 
 
TOP 5:  Sonstiges 
 

• Benedikt Linnhoff berichtete über seine Recherchen zum derzeitigen 
Internetauftritt. Bezüglich der Adminrechte und der Anforderungen der 
Datenschutzgrundverordnung spricht er Joachim Fehr an. 
Benedikt Linnhoff ist bereit, die Internetseite zu überarbeiten. 
 

• Zu den verbliebenen Info-Flyer soll Thorsten Brüggestrath angesprochen 
werden. 
 

• Jonas Schab schlägt die Einrichtung eines digitalen Archivs (Dropbox) für 
die Sitzungsprotokolle u.a. Dokumente vor. Er bereitet einen Vorschlag einer 
Ordnerstruktur vor. 
 

• Der Anhänger aus der Aktion „Schachtzeichen“ steht jetzt wieder neben dem 
Gemeindesaal. 
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Nächster Termin:  
 
Die nächste reguläre Sitzung des Vorstandes des Fördervereins findet 
am Mittwoch, dem 20. 01. 2021, um 20:00 Uhr im Gemeindezentrum statt. 
Anmerkung: Inzwischen ist aufgrund der aktuellen Coronaschutzbestimmungen 
eine Zusammenkunft nicht möglich. Es ist stattdessen eine Videokonferenz geplant. 
 
 
 
 
 
 
Wolfgang Berendes     Christian Amann 

-Schriftführer-     -Vorsitzender des Fördervereins- 


